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战火暂熄
方正与政泉和解

“毕竟都是公司的股
东， 也都还是要为公司发
展、 为上市公司的利益着
想，所以选举结束后，新董
事会会进一步推动此事的
解决， 此前的纷争混乱应
该可以说是告一段落了
吧。”董秘熊郁柳在与记者
沟通时如是说。

其实， 方正集团和政
泉控股的和解迹象， 在此
次股东大会之前， 就已经
很明显。

资料显示，2014年12
月， 政泉控股以股东知情
权为由， 向长沙市天心区
法院起诉方正证券， 并要
求方正证券赔偿经济损失
共计125.55万元。 之后不
久，又申请仲裁，要求方正
证券向政泉控股支付30亿
元赔偿费用， 而方正证券
也被冻结自有资金17.73
亿元。

如今，股东知情权案件
已撤诉，法院也解除了对方
正证券10亿元自有资金的
冻结，改为冻结方正证券持
有的盛京银行股权、全资子
公司方正和生100%股权及
方正和生持有的东兴证券
2.69%的股权。

此外， 针对年报审计
的纠纷也于2月上旬达成
和解。

而新一届董事会也表
示， 将力求公司的稳定发
展， 力求给投资者最优回
报。国泰君安研究员赵湘怀
等就发表研报称，方正证券
股权纠纷问题有望近期解
决，整合进程会加快，并购
民族证券后将逐步发挥协
同效应；后续受益于集团旗
下金融资源整合，直投业务
将逐步发力；并对方正证券
维持“增持”评级。

长沙的3月， 阴冷的倒春寒令人有些
扛不住，而在位于芙蓉中路的方正证券总
部，却洋溢着不少温暖与期待。

这场围绕公司董事会席位而喧嚣了4
个月的股东之争，随着方正证券临时股东
大会的召开，终于尘埃落定。

投票结果显示， 在9个董事会席位之
中，二股东政泉控股获得3个席位，而方正
集团占据6席，守住了方正证券控制权。

有人说，董事会的重新洗牌，预示着
方正证券并购民族证券之后的整合，终于
迈出了关键性的一步，困扰公司经营的问
题或将逐步解决； 但也有不少人表示，这
只是双方利益之争的暂时告一段落，未来
变数尤未可知。 ■记者 黄利飞

【现场】和气之下暗藏锋芒

不得不说，这是一场“姗姗来迟”的临
时股东大会。

时间线轴显示， 方正证券董事会、监
事会改选的临时股东大会， 最初是定于
2015年1月21日召开， 后因相关监管机关
的监管谈话要求延期至2月6日；后又因湖
南证监局责令延期至2月16日；再后来，方
正集团与政泉控股协商达成一致，并经申
请同意确定在2月27日14：00。

会议现场并没有预想中的大规模，其
证券部工作人员说：“登记了有三十多位
小股东，说要来现场参加会议，但是最后
只来了四五个。”

临时股东大会的主持人是自方正证
券董事长雷杰“失联”后、临时代理董事长
的何其聪。从宣布会议开始，到宣布出席
现场会议的股东人数、代表股份数，以及
推举计票人、监票人，甚至通篇诵读议案、
介绍董事会候选人经历， 几乎只字不漏，
很是一丝不苟。

方正证券董事会秘书熊郁柳告诉记
者，原9位董事会成员中，只有何其聪、徐
建伟、汪辉文三个非独立董事出席了本次
临时股东大会； 其他三位非独立董事，雷
杰持续失联中，李国军和余丽此前公告被
相关部门“带走”协助调查。

【结果】方正集团6∶3胜政泉控股

从14：00会议开始到几乎18：00律师
宣布法律意见书会议结束，方正证券此次
临时股东大会开得可谓“旷世奇久”，等待
网络投票结果，自然是其中耗时最长的一
项程序。

方正证券工作人员解释说，网络表决
结果迟迟未出，主要原因一是投票的人数
太多，投票通道卡壳不顺畅；而更大的原
因是此次投票采取的是累积投票制，即股
东所持的每一股份拥有与待选董事总人
数相等的投票权，股东既可用所有的投票
权集中投票选举一人，也可分散投票选举
数人，按得票多少依次决定董事入选的表
决权制度。

“以前都是用直接投票制， 有多少股
份，就有多少表决权，现在这个累积投票
制，很多小股东都不是很清楚，不知道应
该怎么投。”

也正是这累积投票制度，是公司此次
实行“差额”选举董事会成员的重要原因。

资料显示， 方正集团提名了6个董事
会候选人，而政泉控股提名了4个。最终投
票结果显示，方正集团6人全部入选，政泉
控股提名的何东落选。

在当选的非独立董事中，韦俊民是北
京大学派到方正集团的董事， 何其聪、何
亚刚则代表了方正证券目前的管理层，汪
辉文是方正证券原小股东董事继续留任。
政泉控股提名的赵大建为民族证券董事
长，陈晓龙是政泉控股总经理。

独立董事为叶林、赵志军、黄卫平，非
职工代表监事为陆琦和杨克森。

持续了4个月的董事席位之争，以方正6∶3完胜政泉告一段落

方正股东之战，剧终还是待续？

业内观察：
内斗暂时告一段落，
未来还存变数

“过去的内闹我不担心，
因为我相信他们会和解，今
天的和解， 我却担心好景不
长！”尽管大多数人的期望都
是美好的，但股友“大炼钢铁
4410” 在股吧里说的这么一
句话， 却也是大家想说而不
愿、不敢说的。

众所皆知， 政泉控股
2014年曾提出， 希望方正证
券董事会由9人或11人组成，
并要求第一个方案中政泉控
股占据4席，但彼时北大方正
集团只同意让出3席，正是这
“1席”之争，成为了双方交恶
的直接导火索。

如今方正集团在董事会
的新一轮选举中， 以6∶3完胜
政泉控股，很显然，政泉控股
的意愿并没有得到很好地实
现，因而有业内人士就指出，
这也正是最大的变数所在。

“目前董事会话语权，政
泉控股还是要弱于方正集
团， 将来在公司发展上如果
出现分歧， 政泉控股是否会
再次抛出重磅炸弹也未可
知。”

另外， 此前被要求协助
调查的方正集团众位高管，
以及方正证券董事长雷杰的
失联， 目前都还没有调查结
果出来， 而政泉控股背后控
制人郭文贵目前也颇受关
注，未来结局尚未可知。

还有人说， 随着对校办
企业的深入改革， 方正证券
被“划出”有北大高校背景的
方正集团， 也不无可能；而
“有钱任性” 的政泉控股，为
了“拿下” 方正证券的控制
权， 很可能将在二级市场不
断增持股权……

种种猜测， 似乎在说明
这样一个现象：“真正的好
戏，或许刚刚开始。”

包括方正证券内部工
作人员在内的许多人，对
新的董事会班子都寄予了
不小的期望。

毕竟， 前期持续了这
么久的股东矛盾， 给公司
的经营带来了不小的负面
影响。 熊郁柳就坦承，“单
就是冻结公司这么多自有
资金这一点来说， 公司的
日常运营就受到很大影响
了， 幸而现在已经解冻一
大部分。”

熊郁柳还说， 至于其
他的问题， 都会与投资者
充分交流沟通， 逐步去推
进， 用时间去解决，“但首
先是要保证公司的业绩，
用实实在在的数据去说
话， 这是我们一直以来的

工作重点， 也是公司接下
来工作的重中之重。”

数据显示，2014年，伴
随着沪深股市走出量价齐
升的行情， 证券公司交出
了亮丽的成绩单，120家券
商净利润总额翻番。

从方正证券2014年业
绩预增公告来看，该公司经
营稳健， 净利润经初步测
算，同比预增50%-100%；
上年同期净利润为11.06亿
元，每股收益0.18元。

另外， 今年1月以来，
方正证券的股东争斗，影
响到了公司日常经营，但1
月母公司仍实现净利润
3.17亿元，较上月环比增长
136%， 在20家上市券商
中，净利增幅位居第二。

在方正证券股东争斗
这场“跨年大戏”中，剧情
可谓跌宕起伏， 投资者们
看着揪心，其中最难挨的，
莫过于中小股民。

因为股东内斗是资本
市场从来都没有间断过的
“戏码”： 从紫光古汉到东
方银星， 从雷士照明到西
藏药业等， 大股东为争夺
控制权，互相攻击、对簿公
堂等情境，层出不穷。

最后的结果往往是，
公司业绩乏善可陈， 公司
股票跌跌不休， 受伤最重
的是小散户。

因而， 出席会议的中
小股东就一致认为， 在券
商正在经历爆发式增长的
大环境下， 上市公司各方
股东和谐共事， 才有助于

方正证券把握行业机遇，
为客户提供更优质的服
务， 为全体股东提供良好
的业绩回报。

“稳定的董事会格局，
将对方正证券未来的发展
起到关键的作用，希望方正
证券能维持原有的业绩增
长势头，给我们提供更加稳
定的利润回报。” 一位现场
参会的股东如是对记者说。

而这样的希冀， 在网
络股吧中可以说是随处可
见。在这些中小股东眼中，
能尽快地稳定发展， 抓住
券商发展机遇， 新一届的
董事会更能带领方正证券
把握市场机会、 取得良好
的经营业绩， 为广大股东
带来长期稳定的回报，才
是硬道理。
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